



Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

15%

Submission author: Melinia Dwinatari
Assignment title: JURNAL
Submission title: PROSES ADAPTASI MAHASISWA PERANTAU MELALUI KOMUN...
File name: ejournal_melinia.dwinatari...
File size: 235.47K
Page count: 11
Word count: 4,373
Character count: 28,715
Submission date: 25-Jul-2023 10:39AM (UTC+0700)
Submission ID: 2136424235

SIMILARITY INDEX



Wakil Dekan Bidang Akademik

Dr. Phil. I Ketut Gunawan, M.A
NIP.19631222 199002 1 001

eJournal Ilmu Komunikasi, 2023, 1 (1): 1-7
ISSN 0000-0000, ejournal.ikom.fkip.unmul.ac.id
© Copyright 2023

PROSES ADAPTASI MAHASISWA PERANTAU MELALUI KOMUNIKASI ANTARBUDAYA (Studi Kasus Pada Alumni Komunitas Perhimpunan Pelajar Indonesia di Polandia)

Melinia Dwinatari¹, Silviana Purwanti²

Abstrak
Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk melihat dan mengetahui proses adaptasi Mahasiswa Perantau asal Indonesia yang menempuh pendidikan di Polandia dan peran Komunikasi Antarbudaya dalam membantu mereka beradaptasi di lingkungan baru. Penelitian ini dilakukan di Samarinda dan melibatkan alumni PPI (Perhimpunan Pelajar Indonesia) di Polandia sebagai subjek penelitian. Metode penelitian yang digunakan ialah studi kasus, dimana penulis memfokuskan pada empat hal yaitu Alumni PPI Polandia sebagai informan, data yang dikumpulkan melalui observasi wawancara, dan studi dokumen. Penelitian ini menggunakan teori adaptasi budaya dari Kim Young Yun: *Dinamika Stress-Adaptasi-Pertumbuhan*. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa faktor-faktor tertentu dapat mempengaruhi proses adaptasi mahasiswa perantau. Dalam fase stress, mereka harus berhadapan dengan culture shock seperti menyesuaikan diri dengan sistem pendidikan yang ada di Polandia terutama perbedaan bahasa. Dalam fase adaptasi, mereka mulai bisa beradaptasi melalui bahasa non-verbal seperti gesture tubuh. Pada fase pertumbuhan mereka akhirnya mulai membuat diri mereka dan memberikan batasan pada pergaulan agar tetap berada dalam identitas diri mereka.

Kata kunci: Komunikasi Antar budaya, Adaptasi budaya, proses adaptasi, mahasiswa perantau

Pendahuluan

Budaya tumbuh berawal dari kebiasaan suatu kelompok yang dilakukan dalam waktu yang cukup lama, dan sangat berpengaruh pada cara hidup individu maupun kelompok dalam wilayah tertentu. Budaya dapat membentuk cara pandang individu dan kelompok dalam memahami suatu pengetahuan, sehingga dapat membentuk nilai dan norma yang disepakati bersama.

Samovar dkk. (2010:392) mengatakan bahwa, "Budaya tidak dapat dipisahkan hubungannya dari pendidikan; orang yang dibesarkan seiring dengan berkembangnya budaya akan belajar sesuai dengan apa yang dibutuhkan budaya mereka." Itu artinya walaupun manusia secara biologis sama, namun karena pengalaman budaya mereka yang secara sosial membuat mereka jadi tumbuh berbeda. Dalam salah satu tinjauan studi pada penelitian di luar negeri, Collettine (2009) mencatat asumsi umum yang mendasari kebanyakan studi, yaitu pelajar memperoleh manfaat dari studi di luar negeri karena memiliki berbagai kesempatan untuk memahami dan memakai bahasa asing dalam konteks komunikasi. Dikutip dari beritasatu.com berdasarkan studi organisasi Ikatan Konsultan Pendidikan Internasional Indonesia, terdapat lebih dari 35.000 siswa Indonesia yang belajar ke luar negeri setiap tahunnya. Sementara itu jumlah pelajar Indonesia yang berangkat ke Eropa untuk mengenyam pendidikan pada akhir 2017 sebanyak 6.300 orang. Salah satu negara Eropa yang banyak diminati para pelajar terutama pelajar Indonesia adalah Polandia. Pada tahun 2015, Pemerintah Polandia mulai memberikan Beasiswa *Ignacy Lukasiewicz* (beasiswa pemerintah

¹ Mahasiswa Program Studi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Mulawarman. Email: meliniadwinatari@gmail.com

² Dosen Program Studi Ilmu Komunikasi dan Dosen Pembimbing, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: silvianapurwanti@fkip.unmul.ac.id